

Kleine Anfrage Milena Daphinoff (Mitte): Welche Folgen hat die Übernahme der CS durch die UBS auf das Kunstmuseum Bern und das Projekt Neubau/Hodlerstrasse?

Am Sonntag, 19. März 2023, übernahm die UBS die Credit Suisse für 3 Milliarden Franken. Das historische Ende der Credit Suisse, das Aufgehen in der UBS und das Schaffen einer gigantischen Bank wurde unter Einsatz von Notrecht durch den Bundesrat erst möglich und alsdann auch von Nationalbank und Bankenaufsicht Finma abgesegnet. Dies hat weitreichende Konsequenzen – für den Finanzplatz, die Mitarbeitenden und alle Steuerzahlenden zugleich.

Im Raum Bern ist die Credit Suisse aber Hauptsponsorin des Kunstmuseums Bern. Dieses plant aktuell einen Neubau und damit verbunden die Umgestaltung der Hodlerstrasse zur Flaniermeile. Nachdem bereits die Bundesgelder für die Gestaltung des damit verbundenen Perimeters Bärenplatz / Waisenhausplatz nicht gesprochen wurden, ruft die aktuelle Übernahme der CS durch die UBS weitere Fragen rund um die Finanzierung des Projekts auf.

Der Gemeinderat wird gebeten, die folgenden Fragen zu beantworten:

- Welchen Einfluss hat die Übernahme der CS auf das Sponsoring und die Finanzen des Kunstmuseums Bern?
- Welche Auswirkungen hat es konkret auf das Projekt Neubau Kunstmuseum / Umgestaltung Hodlerstrasse?
- Wird der Fahrplan für das Projekt Neubau Kunstmuseum/ Umgestaltung Hodlerstrasse dadurch beeinträchtigt?
- Wie sieht der Fahrplan für das Projekt aktuell aus? Wann kommt es in den Stadtrat / Grossrat?

Bern, 30. März 2023

Erstunterzeichnende: Milena Daphinoff

Mitunterzeichnende: -

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Die Übernahme der CS durch die UBS hat gemäss Kunstmuseum auf das Sponsoring und die Finanzen des Kunstmuseums Bern zurzeit keinen Einfluss. Der bestehende Sponsoringvertrag werde durch die Credit Suisse erfüllt.

Zu Frage 2:

Die Übernahme der CS durch die UBS hat keinen Einfluss auf das Projekt Ersatzneubau Kunstmuseum/Umgestaltung Hodlerstrasse, da der Sponsoringvertrag zwischen dem Kunstmuseum Bern und der CS dieses Projekt nicht betrifft.

Zu Frage 3:

Nein.

Zu Frage 4:

Der Architekturwettbewerb für den Ersatzneubau Kunstmuseum Bern und die Sanierung des Stettlerbaus wird im 1. Quartal 2024 abgeschlossen. Danach soll der Antrag für den Projektierungskredit zuhanden Grossen Rat vorbereitet werden, voraussichtlich für das Frühjahr 2025. Andererseits wird basierend auf dem Wettbewerbsergebnis ein konkretes Projekt für die Umgestaltung der Hodlerstrasse ausgearbeitet werden können. Dazu wird dem Stadtrat zu gegebener Zeit Antrag für einen Projektierungskredit gestellt. Der Zeitpunkt für den später notwendigen Realisierungskredit ist noch offen.

Bern, 10. Mai 2023

Der Gemeinderat